
 

ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI MILANO 

VERBALE DELLA RIUNIONE DI CONSIGLIO  

DEL 13 GENNAIO 2021 

N. 01/2021 

DEFINITIVO 

 

Il Consiglio si è riunito via Go To Meeting alle ore 17:30 di mercoledì 13 gennaio 2021 per discutere 

il seguente 

Ordine del Giorno: 

1. Approvazione verbale n. 23/2020 del 16.12.2020; 

2. Movimento iscritti-(Parlante); 

3. Progressioni orizzontali personale in area B, da B1 a B2 ed eventuale delibera di spesa 

per componenti commissione. (Minotti); 

4. Preventivo pillole video Commissione Protezione Civile (Finzi);  

5. Ulteriori iniziative a contrasto della richiesta del CNI del contributo di 7 euro in fase di 

presentazione autocertificazione. circ. CNI 647/2020; 

6. Partecipazione a Milano Digital Week (Mariani);  

7.  Incontro CNI Consiglieri sez.B – Aggiornamento su proposte di modifica dpr328/dpr380 

(Andriola); 

8. Comitato per la Didattica e formazione; 

9. Riconoscimento CFP per aggiornamento formale, stage ed esoneri (Baretich);  

10. Aggiornamento CpD: delibera Corsi e assegnazione CFP (Baretich); 

11. Varie ed eventuali. 

Presenti: Giacomo Andriola, Franco Baretich, Silvio Bosetti, Giovanni Contini, Bruno Finzi, 

Giambattista Gruosso, Silvia Fagioli, Ambrogio Girotti, Davide Luraschi, Enrico Mariani, Gabriella 



 

Parlante, Carlotta Penati, Sergio Ponticelli, Daniele Roderi, Maurizio Vannucchi.  

Assenti:   

Presiede: Finzi 

Segretario: Parlante 

Il Presidente con l'ausilio del Segretario, constata l’identità dei Consiglieri in collegamento e la 

presenza del numero legale.  

1. APPROVAZIONE VERBALE N. 23/2020 DEL 16/12/2020 

Il verbale n. 23/20 del 16/12/2020 viene approvato 

2. MOVIMENTO ISCRITTI - (PARLANTE) Del. 01,02 

Iscrizioni: 

- Nuovi iscritti: n. 69 

- Provenienti da altri Ordini: n. 5 

- Reiscritti: n. 1 

Cancellazioni: 

- Dimissioni: n. 112 

- Trasferiti ad altro Ordine: n. 7  

- Deceduti: n. 7 

- Mancato Requisito Residenza: n. 1 (vedi oltre) 

Il Consiglio delibera le iscrizioni e le cancellazioni come sopra, il cui elenco nominativo è agli atti. 

Del. 01 

Il Consigliere Segretario relaziona sulla seguente posizione: 

…..omissis……….- iscritto dal 1973 

A novembre 2020 torna indietro la posta cartacea relativa alla Circolare sull'obbligo della PEC, 

inviata all'unico indirizzo in possesso dell'Ordine in provincia di Piacenza. La segreteria iscritti 

chiede al Comune di Milano se l'ingegnere risulti sulla nostra provincia e dal Comune viene 



 

indicato un indirizzo ad Arese. Si procede a chiedere conferma al Comune di Arese, ma 

rispondono che non risulta sul loro Comune. Per completezza si chiede un ultimo certificato al 

Comune di Castel San Giovanni (PC), unico riferimento che l'Ordine aveva già in albo. Il Comune 

conferma lo stesso indirizzo. L'ingegnere non ha mai comunicato indirizzo email, PEC e 

riferimenti telefonici. Si è anche cercato anche in internet, ma i riferimenti trovati risultano 

inesistenti. 

Il Consiglio delibera la cancellazione dell’ing. ..omissis…….per il Mancato Requisito della 

Residenza. (Del. 02) 

Il bilancio chiude in negativo di -52 iscritti. 

Il totale degli iscritti ad oggi è di n. 11644 (di cui: 340 sezione iscritti sez. B; 4 società di 

professionisti). 

3. PROGRESSIONI ORIZZONTALI PERSONALE IN AREA B, DA B1 A B2 ED EVENTUALE 

DELIBERA DI SPESA PER COMPONENTI COMMISSIONE. (MINOTTI) Del. 03 

Il direttore Minotti riferisce che verrà espletato un concorso interno per progressioni del personale 

da B1 a B2. Sta costituendo la commissione esaminatrice cui dovrebbe essere riconosciuto un 

gettone per i commissari esterni che chiede al Consiglio di approvare. E’ già prevista la relativa 

posta di bilancio.  

E’ già stata acquisita la disponibilità dell’ing. Maria Cristina Motta e siamo in attesa di un 

chiarimento circa la possibilità che facciano parte della Commissione funzionari dell’Ordine. 

Entra Andriola 

Entra Penati  

Il Consiglio decide di seguire lo stesso percorso seguito nello scorso concorso similare. 

Entra Contini 

4. PREVENTIVO PILLOLE VIDEO COMMISSIONE PROTEZIONE CIVILE (FINZI) Del. 04 

In relazione all’iniziativa “Pillole di sicurezza” (max 10 mini video di qualche minuto) si rende 



 

necessario un intervento professionale per poterli pubblicare in accordo con le regole sul 

copyright e alle iniziative anche di altre commissioni. 

E’ stato richiesto un preventivo e il costo per 10 video è pari a circa 1550,00 euro  

Il Consiglio decide di approvare l’iniziativa e la spesa. 

Letto e approvato seduta stante 

5. ULTERIORI INIZIATIVE A CONTRASTO DELLA RICHIESTA DEL CNI DEL CONTRIBUTO 

DI 7 EURO IN FASE DI PRESENTAZIONE AUTOCERTIFICAZIONE. CIRC. CNI 647/2020 

Finzi riferisce che non si riesce a sapere quanti nostri iscritti si sono avvalsi dell’autocertificazione 

negli anni passati. 

Il CNI ha riferito che oltre 70.000 iscritti hanno pagato i 7 euro e fatto già autocertificazione. 

Finzi si domanda se il nostro Ordine possa fare ancora qualcosa per gli iscritti per evitare di fargli 

pagare i 7 euro. 

Il Consiglio, dopo discussione, concorda sul fatto che sembra difficile che si possa intervenire 

ulteriormente oltre al comunicato già emesso. 

6. PARTECIPAZIONE A MILANO DIGITAL WEEK (MARIANI) 

Mariani riferisce che abbiamo già partecipato per due anni e chiede al Consiglio di partecipare 

anche quest’anno. Sarà, in streaming, nel mese di a marzo. Se ne occuperebbe Iannicelli e 

vorrebbe che partecipasse la CROIL, probabilmente Vassalli o Allegrini. 

La partecipazione è gratuita.    

Il Consiglio approva 

7. INCONTRO CNI CONSIGLIERI SEZ.B – AGGIORNAMENTO SU PROPOSTE DI 

MODIFICA DPR328/DPR380 (ANDRIOLA) 

Andriola riferisce sulla riunione preliminare all’incontro in oggetto della commissione Ing. iunior 

CROIL che ha portato alla stesura di un documento di quesiti da porre al Consigliere delegato CNI 

della sez.B (Ania Lopez).  



 

Durante l’incontro con il CNI del 7 Gennaio, la il Consigliere nazionale Lopez ci ha aggiornato sulle 

attività ministeriali in itinere e di quanto fatto e discusso all’interno del gdl CNI sez.B costituitosi a 

Novembre 2019. 

I temi principali discussi sono stati: 

- La lettera inviata al Ministero competente e al MIUR contenente la Proposta di Riforma 

sulla Formazione Universitaria degli Ingegneri e sul’Organizzazione dell’Albo Professionale 

(dpr 328/2001), nel quale è formalizzata la proposta di upgrade volontario alla sezione A 

dell’Albo, con la definizione di modalità che attribuiscano CFU anche alla documentata 

esperienza acquisita. Dichiarata come priorità dal CNI e che a livello parlamentare sta 

formalizzando in un emendamento al DL milleproroghe in discussione alla camera  il 

prossimo febbraio. 

- Dubbi espressi dai colleghi sez. B sulla Proposta di legge -DISCIPLINA DELLE 

COSTRUZIONI (dpr 380/2001 art. 76  e 79) in quanto il nuovo testo, nonostante la sua non 

pertinenza sulla definizione delle competenze, denota riferimenti ambigui sulle competenze 

per progettazione e collaudo strutturale, che estrometterebbero l’ingegnere triennale 

dall’esercitare tali attività.  

Sono intervenuti all’incontro anche il Presidente Zambrano e i Consiglieri nazionali Perrini (per dpr 

328) e Cardinale (per dpr 380). 

Nel merito della riforma dell’Albo, Andriola riferisce che, rispetto alle informazioni condivise a 

Sassari durante il Congresso del 2019, sul percorso universitario degli ingegneri B, non è 

cambiato molto. Rispetto alla circolare CNI  565 di maggio 2020, è stato proposto il Certing come 

meccanismo compensativo per passare dalla sezione B alla sezione A dell’Albo con l’obbiettivo 

di portare a esaurimento la sezione B stessa.  

Andriola ritiene che le modalità compensative siano difficilmente accettate così come proposte. 

Per la proposta di modifica al dpr380/01 è stato confermato un coordinamento nazionale per 



 

recepire i quesiti da condividere con il CNI tramite il Consigliere Nazionale Cardinale coordinatore 

del gdl.  

Come CROIL stiamo formalizzando in un documento i quesiti che verranno poi condivisi con il 

Presidente Allegrini prima dell’invio al CNI. 

Andriola sottolinea che il CNI è carente nella condivisione delle informazioni ed azioni intraprese 

che riguardano il tema delle competenze degli ingegneri triennali, che si viene  a conoscenza di 

decisioni già prese (circolari), o ancor più si scoprono per caso (bandi o pareri), che il CNI non si 

fa mai carico di un coordinamento nazionale che approfondisca e utilizzi le professionalità e 

l’esperienza dei Colleghi/Consiglieri sez.B provinciali che da 20 anni lavorano in base a quanto 

sancito dal dpr 328. 

Conferma l’efficienza, il coordinamento e la compattezza della Commissione CROIL iunior, anche 

grazie al sostegno del Presidente Allegrini e della delegata Galli, che vengono costantemente 

allineati dai membri della stessa. 

Ringrazia inoltre il presente Consiglio (ma in generale l’ordine di Milano) che ha sempre 

dimostrato di essere realmente la casa di tutti gli ingegneri, mai etichettando i colleghi sez.B come 

serie B  e di aver sempre tenuto da conto le competenze e la professionalità  di tutti gli ingegneri 

triennali milanesi e lombardi.” 

8. COMITATO PER LA DIDATTICA E FORMAZIONE 

Il Consiglio, riprendendo il tema già trattato nella scorsa riunione dell’eventuale avvicendamento 

dei componenti il Comitato per la didattica, avutane la disponibilità, conferma la squadra che sta 

già lavorando. 

9. RICONOSCIMENTO CFP PER AGGIORNAMENTO FORMALE, STAGE ED ESONERI 

(BARETICH) Del. O5 

Baretich relaziona sulle richieste di riconoscimento pervenute e precisamente: 

• Esoneri: N. 1 



 

• Master: N. 1 – Dottorati: N. 2 

• Corsi Universitari: N. 3 

• Stage/Tirocini: N. 1 

Gli elenchi nominativi sono allegati al presente verbale. 

Il Consiglio approva. 

Letto e approvato seduta stante 

10. AGGIORNAMENTO CPD: DELIBERA CORSI E ASSEGNAZIONE CFP (BARETICH) 

Non sono pervenuti eventi per l’assegnazione dei CFP 

11. VARIE ED EVENTUALI 

Finzi riferisce dell’Assemblea dell’UNI del 1° febbraio nella quale abbiamo possibilità di votare e 

quindi chiede al Consiglio se è d’accordo che partecipi in prima persona. Il Consiglio è 

d’accordo.  

Finzi fa illustrare a ing. Minotti la possibile scaletta delle prossime elezioni. Si costituisce un 

gruppo di lavoro, composto da Consigliere segretario e dai due Vicepresidenti per interfacciarsi 

con il CNI al fine di capire se è possibile fare elezioni in forma digitale. 

Concorso del Comune di Milano per ingrandire Museo del Novecento: il Comune richiede un 

componente della Commissione ed un supplente. La richiesta è stata inviata al Gruppo di lavoro 

Nomine. 

CNI ha inviato circolare sulla protezione civile. Ing. Motta ha preparato una bozza di 

comunicazione per gli iscritti in cui chiarisce bene cosa siano STN (struttura tecnica nazionale) 

e NTN (Nucleo tecnico Nazionale) e quali funzione abbiano. Si vorrebbe mandare tale circolare 

agli iscritti.  

Entra Luraschi 

Viste le perplessità emerse in CROIL, su proposta di Girotti il Consiglio decide di attendere 

qualche giorno eventuali sviluppi prima di procedere all’invio. 



 

Prossima riunione di Consiglio 27 gennaio 2021 ore 18:00 

 IL CONSIGLIERE SEGRETARIO    IL PRESIDENTE 

    Maria Gabriella Parlante       Bruno Finzi 


